



Jueves 15 de junio de 2023

n° 11

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

Preparados para el maratón de comisiones

“Señor Dios, danos a todos nosotros, religiosos y laicos asuncionistas, una fe sólida y una creatividad renovada para que no abandonemos tu voluntad y tus llamadas, mientras el mundo pretende a menudo poder avanzar sin ti.”

Oración por el 34° Capítulo General

La jornada de ayer estuvo marcada por un debate sobre la importancia actual de la formación -la «producción»- de teólogos para la Iglesia y para el mundo, especialmente para una Congregación que incluye la dimensión doctrinal en su carisma, y por el inicio del maratón de las Comisiones. Su trabajo establecerá las prioridades de la Congregación para los próximos 6 años, así como el programa para su gobierno general. Este último se concluirá antes del fin de semana. ¡Venga a nosotros tu Reino!

Encuentro con Mons. Philippe Bordeyne

Ayer, los capitulares recibieron a monseñor Philippe Bordeyne. Teólogo moral, decano del Theologicum en la Catho de París de 2006 a 2011, rector del Institut Catholique de París de 2011 a 2021, experto en los sínodos sobre la familia (2015) y sobre los jóvenes (2018), es actualmente presidente del Instituto Juan Pablo II para la Ciencia del Matrimonio y de la Familia en Roma. El tema de su ponencia: «Producir teólogos hoy para la Iglesia».

1. Los desafíos del tiempo y la competencia

11. El carácter a largo plazo de la investigación y el reto de la aceleración y la comunicación

12. Compitiendo con otras responsabilidades de la Iglesia
13. Una oportunidad para vivir la teología de forma responsable

2. Vivir la interculturalidad en una Iglesia global

21. Una teología que practica la recepción del Evangelio con el don de las culturas
22. Una alianza a encontrar entre narraciones, debates y sentido crítico
23. Teólogos que caminan sobre dos piernas

3. Vivir la diversidad y la sinergia de los ministerios

31. El camino sinodal: el pueblo de Dios organizado en diferentes ministerios
32. Obispos y teólogos: cuestiones de poder, lenguaje y colaboración
33. La gracia de la vida religiosa vivida en un carisma de comunicación

«En un mundo cambiante, hay una necesidad urgente de trabajo teológico. Pero no se trata sólo de formar teólogos. También necesitamos capacitarles para ejercer este ministerio a largo plazo. Hacer teología lleva tiempo. La Asunción debe proteger a sus teólogos. Y tenemos la suerte de contar con una congregación comprometida con los medios de comunicación y el periodismo: hacer que la teología sea comunicable». Padre Dominique Greiner AA



Debate sobre los Asistentes y votación indicativa

Por la tarde, los capitulares discutieron con el nuevo Superior general sobre el perfil de los Asistentes, los criterios para su elección y su número. Los capitulares decidieron dar 4 Asistentes al Superior general. A continuación, procedieron a una votación indicativa, poniendo 4 nombres en una papeleta. La lista de nombres obtenida permitió continuar el proceso de discernimiento. La votación sobre los Asistentes tendrá lugar a finales de semana.



Directrices - Método de trabajo de la Comisión

«¿Estamos donde deberíamos estar?
¿Estamos donde tenemos que estar?»

1. Proximidad y signos del Reino

(elementos de acogida que ya están ahí)

Ejemplo 1: La fraternidad vivida en la Asunción (con los laicos y la familia de la Asunción)

Ejemplo 2: El camino en alianza con los laicos

2. Emergencias del Reino

Ejemplo 1: El grito de la tierra y de los pobres

Ejemplo 2: La fraternidad intercultural (cf. «Fratelli Tutti»)

3. Hacer realidad el Reino (Cf. «Un paso más»)

Ejemplo 1: Crear lugares y estructuras para acoger a los emigrantes

Ejemplo 2: Fomentar la creación de comunidades internacionales, lugares de testimonio de la fraternidad universal

Comisión de Deseos

Después de haber examinado las mociones, deseos y sugerencias libremente enviados al Capítulo por religiosos, comunidades, laicos asuncionistas y Provincias, los miembros de la Comisión presentaron su informe a los capitulares.

Varios deseos se referían a la Alianza con los laicos en relación con el gobierno y la organización con los laicos. Otros se referían a la formación y a la interculturalidad. Un laico sugirió que la Congregación rece un día a la semana, por intercesión del Padre Emmanuel d'Alzon, por la paz en Kivu. Se expresó el deseo de promover la animación de peregrinaciones y santuarios.

La Provincia de Europa ha pedido al Capítulo que examine la posibilidad de una fundación en Ucrania en cuanto la situación lo permita. Estos deseos serán examinados por las comisiones que se han creado.

Palabra del día

del Padre Ngoa Ya Tshihemba, Superior General

«Recibo muchos mensajes, sobre todo del Congo. A mi madre le dijeron: 'Tu hijo ha llegado a General'. Ella respondió: «¡Así que ya no es sacerdote! Pensaba que me había alistado en el ejército».

Presentación del texto de la Comisión «Juventud y Vocaciones»

El texto de la Comisión de Juventud y Vocaciones es el segundo que se presenta a los capitulares, tras la presentación ayer de la Comisión de Justicia, Paz e Integridad de la Creación. Ha suscitado un debate sobre su contenido y sobre el método de trabajo de las Comisiones.

El reto: no demasiados textos, sino orientaciones concretas - «pasos ulteriores»- que tengan en cuenta los muy diferentes contextos culturales, sociales y eclesiales en los que vivimos. ¿Cómo vivir la unidad en y a través de la diferencia? El Capítulo está al principio

del camino...

Los capitulares están experimentando el inédito viaje sinodal definido por el propio Papa Francisco:

«el objetivo del Sínodo no es producir documentos, sino «germinar sueños, suscitar profecías y visiones, hacer florecer esperanzas, estimular la confianza, curar heridas, tejer relaciones, resucitar un amanecer de esperanza, aprender unos de otros, y crear una imaginación positiva que ilumine las mentes, caliente los corazones, devuelva la fuerza a las manos» (32)

“¿Podrá nuestra “pequeña familia asuncionista” conservar para la Iglesia y para el mundo esta semilla habitada por la savia del Evangelio? Una vez más, ¿cuándo y cómo? ¿A qué ritmo o velocidad crecerá? Eso depende sobre todo de la decisión de Dios. Para nosotros, el único deber que cuenta es éste: allí donde he sido plantado, ¿sé ser presencia del Reino? ¿Se acerca el Reino de Dios en la tierra donde estamos presentes? ¿Tiene “mi vida religiosa sabor a Reino”, como nos desafiaba Benoît Grière en su Carta sobre el Reino (n. 11)?”

Iulian Dancă, durante su retiro en el Capítulo General, 4 de junio de 2023

CARTAS DE LOS LECTORES

«Es una gran alegría ver al Padre Ngoa elevado a la responsabilidad de Superior General



por sus hermanos. Su trayectoria es testimonio de Provincias unidas ante los retos del futuro y de comunidades unidas por el carisma de la Asunción. Con el equipo de la Casa Generalicia, tendrá que «establecer firmemente la interculturalidad», invitación formulada en el informe de su predecesor.

Originario de Kivu del Norte, región expuesta y comprometida, da testimonio de la urgencia y la necesidad de la presencia de la Asunción en los lugares de acogida de los migrantes, en las parroquias, en los colegios y universidades, así como en los medios de comunicación, en numerosos países.

Todos los laicos están orgullosos de este nombramiento, signo de la vitalidad de las vocaciones en los países del Sur. Muestra una Asunción dotada para la «fraternidad sin fronteras». - Georges Sanerot

«Al llegar a suelo malgache, fue una agradable sorpresa para mí recibir esta buena noticia de un Superior General de origen de Kivu del Norte.

Fue como si pasáramos una nueva



página en la vida de la Congregación. Hemos hablado mucho del

desplazamiento hacia el Sur. Es una realidad y un reto, y esta elección muestra el camino.

Espero que el ritmo inicial de este cambio no sea demasiado rápido, poniendo en marcha un equipo equilibrado del Norte y del Sur. Que la unidad en la diversidad constituya una riqueza fraterna para la Congregación». - Agnès Vololoniaina, laica asuncionista, Fianarantsoa (Madagascar)

«Pronto hará medio siglo que soy compañera de viaje de la Congregación



de la Asunción, a través del grupo Bayard, donde pasé toda mi carrera. He conocido a cinco Superiores Generales, cuatro de ellos franceses. Y ahora, al término de su Capítulo General, los Agustinos de la Asunción han elegido como nuevo Superior General a un congoleño (que pasó un tiempo en México, y es actualmente maestro de novicios en Filipinas). Una bella imagen de la universalidad de la Iglesia católica, y un bello símbolo del valor de tomar nota de los contornos actuales de la misión. Me quito el sombrero ante ellos. Ahora podemos esperar los nombramientos que seguirán: miembros de su Consejo, Superiores Provinciales, representante de la Congregación en el (nuevo) Consejo de Administración de Bayard...». René Poujol, Saint-Affrique (Francia), en su página de Facebook.

«¡Saludos a todos los capitulares! Os escribo unas líneas para agradeceros en primer lugar el noble trabajo que habéis hecho por nuestra Congregación. Nos habéis dado un General joven, lleno de energía, formado y abierto a todas las culturas de los cuatro continentes. Muchas gracias. Felicidades a nuestro hermano Ngoa. Que el Espíritu Santo siga guiándote y asistiéndote siempre en las pesadas responsabilidades que te esperan. Ánimo, nuestras oraciones y nuestra fraternidad te apoyan en tu camino.



Un sincero agradecimiento a nuestro hermano Benoît Grière que nos ha guiado durante 12 años con paciencia, humildad, apertura a la internacionalidad y a la interculturalidad. Gracias y os deseo lo mejor para el futuro. Jean-Pierre Radimilahy, AA, Sokodé (Togo)

Programa

JUEVES 15 DE JUNIO

Por la mañana

- Comisión «Estructura y organización comunitaria
- Comisión «Movilización de las obras» + Aprobación de las actas



Tarde

- Comisión Formación
- Trabajos en las comisiones

Tarde

- Elección de 2 Asistentes Generales

Programa

VIERNES 16 DE JUNIO

Mañana

- Comisión Carisma: Postulación, archivos...
- Comisión Carácter Misionero de la Congregación (Discípulos Misioneros)
- Comisión «Misión de Oriente» + Aprobación de textos



Tarde

- Comisión Educación
- Trabajo en Comisiones

Tarde

- Elección de 2 Asistentes Generales

RDC: El cardenal Tagle hace un llamamiento por la paz en Goma

Una «paz duradera para nosotros, para nuestros hijos y para sus hijos».

ZENIT, 14 DE JUNIO DE 2023, POR MARINA DROUJININA

El cardenal Luis Antonio Tagle, pro-prefecto del Dicasterio para la Evangelización y enviado especial del Papa al III Congreso Eucarístico Nacional de la Iglesia de la RDC (4-11 de junio), lanzó un llamamiento por la paz y la reconciliación a su llegada a Goma, en la provincia de Kivu del Norte, al este de la República Democrática del Congo, según informa la agencia vaticana Fides. [...]

En su homilía de la misa celebrada el martes 13 de junio de 2023 en la iglesia de Notre-Dame du Mont Carmel, el cardenal Tagle habló de la situación en Kivu del Norte, señalando que algunas de las lecturas de la liturgia del día «parecen dirigidas específicamente a la Iglesia de Goma». Entre ellas, el pasaje del Evangelio en el que Cristo llama a sus discípulos a ser «sal de la tierra y luz del mundo» (Mt 5, 13-16).

«Cada bautizado, cada familia, cada escuela, cada hospital, cada parroquia, cada organización y movimiento eclesial, cada comunidad religiosa y cada sacerdote», dijo el cardenal, «está llamado a ser la luz del mundo en Goma», llamado al perdón y a la reconciliación y a «una paz duradera para nosotros, para nuestros hijos y para sus hijos».

El pro-prefecto del Dicasterio para la Evangelización señaló que muchas personas en Goma y Kivu Norte llevan «vidas insípidas y amargas que son difíciles de tragar». «Algunos ven a los demás como comida estropeada o podrida que hay que tirar», señaló. Esperaba que encontraran un nuevo «sabor» a través de Cristo: «A través de nuestra compasión, amor humilde y servicio en el nombre de Jesús», dijo, «esperamos que muchas personas experimenten a Jesús y encuentren un nuevo significado o un nuevo «sabor» en sus vidas.»



PARA SEGUIR LOS TRABAJOS DEL CAPÍTULO GENERAL

- Página web de la Congregación www.assumptio.org actualizada por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarciel1@gmail.com>
- Páginas Facebook: Capítulo General de la Asunción
- Youtube : Augustiniani ab Assumptione

Participa en el «Correo de los lectores» de este «Diario capitular» haciendo preguntas, reaccionando al trabajo de los capitulares (bernardholzeraa@gmail.com) o en Facebook.



«Diario del Capítulo»
Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.
Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.